



PAROISSE
SAINT-BERNARD
DE DIJON
Église Saint-Bernard
Crypte Notre-Dame d'Éphèse
Chapelle Saint-François d'Assise

Dimanche 16 juin 2024

11ème dimanche du temps ordinaire

Références des lectures de ce dimanche (Ez 17, 22-24 ; 2 Co 5, 6-10 ; Mc 4, 26-34)

L'Église est fille, épouse et mère

L'Église est « fille » : cette appellation n'est pas traditionnelle, mais ne dit-on pas qu'elle est « née » du côté transpercé du Christ ? Cela signifie qu'à l'origine de l'Église il y a une naissance, ou pour le dire plus exactement une renaissance. Nous sommes des fils. N'est-ce pas renaître que d'être appelé, malgré les erreurs et les fautes passées, à être lavé par la miséricorde de Dieu et à vivre une vie vraiment nouvelle dans la charité ?

L'Église est « épouse » : ce titre d'origine biblique clame que le Christ s'est abaissé pour pouvoir élever son peuple à une dignité incomparable. Jamais elle ne pourrait prétendre traiter d'égal à égal avec son Seigneur – sauf s'il l'invite à prendre cette place d'alliée et de collaboratrice, dans une réciprocité d'amour entre Dieu et les hommes.

L'Église est « mère » : elle coopère sur la terre avec le Créateur pour donner la vie divine. La liturgie de l'Église nous éclaire sur la réalité la plus profonde et nous met en contact avec la sagesse et la puissance du Christ, qui renoue nos âmes.

Cette dignité de l'Église est un don immérité : Dieu se penche sur les hommes et

les rassemble en un peuple qu'il sanctifie et attire à son amour. C'est **une responsabilité** pour chacun de nous aussi : vivre le mystère de l'Église dans nos cœurs et dans nos maisons, nous tenir face au Christ dans l'enfance du cœur, la réciprocité d'amour et la disponibilité à coopérer au Royaume. Ces privilèges ne brillent jamais tant que lorsqu'en nous l'Église se montre « sœur » de tout homme : simples, accueillants, francs, joyeux, concernés par les questions et les problèmes des autres.



Merci à Don Paul-Alexandre et à Don Patrick à qui nous disons au revoir ces jours-ci, d'avoir manifesté au milieu de nous ce beau visage de l'Église. Et **merci à tous ceux d'entre vous qui coopèrent à l'extension du Royaume en accompagnant les catéchumènes, les fiancés, les parents d'enfants baptisés, les enfants au patronage et au catéchisme, les personnes qui traversent des difficultés.** L'Église inaugure, dans sa pauvreté, le Royaume à venir.

Don Guillaume Chevallier+

Tel. Presbytère et Accueil paroissial : 03 80 57 33 92
12 bd Alexandre 1^{er} de Yougoslavie - 21000 Dijon
Site : <https://www.saint-bernard-dijon.com> ~ mail :
paroissesaintbernard.dijon@gmail.com

Ceux qui souhaitent participer
au cadeau de départ de don Patrick ou de don Paul-Alexandre
peuvent déposer leur participation à l'accueil paroissial.
(chèque à l'ordre de la Paroisse).



Ordination de don Benoît de Floris – 22 juin



Monseigneur Nicolas
Thévenin, nonce apostolique
en Égypte, ordonnera ce
samedi 22 juin 9 prêtres à la

basilique Notre Dame de l'Épine à Evron (53),
où se trouve la maison de formation de la
Communauté Saint Martin. Parmi eux, don
Benoît de Floris qui rejoindra nos paroisses au
mois de septembre. La veille, Mgr Antoine
Bozo aura ordonné 10 diacres.

**La Communauté Saint Martin forme des
prêtres pour le service de l'Église**, répondant
à l'appel des évêques qui l'appelle dans leur
diocèse. Les jeunes hommes qui s'engagent
avec la Communauté Saint Martin recherchent

une forme de vie et de ministère partagés en
communauté, dans la fidélité à la tradition et à
la liturgie de l'Église déterminées par le
Concile Vatican II.

Une ordination nous concerne tous: c'est le
fruit de la sainteté et de la prière de l'Église.
Nous comptons sur votre prière aux intentions
des ordinands et de toute l'Église.

**Merci à vous tous qui soutenez la
Communauté Saint Martin** et la formation
des séminaristes qui seront bientôt vos prêtres.
Vous pouvez en cette heureuse occasion
adresser un don à la Communauté Saint
Martin, 8 place de la basilique, BP 110, 53600
Evron.

Une Église pleine de vie !

**Samedi 8 juin à 10h30, 28
enfants** de CM2 de l'école
Alix Providence ont fait leur
1ère communion !

Ils s'étaient préparés,
accompagné notamment par
la belle figure du

bienheureux Carlo Acutis, pour qui *l'Eucharistie est l'autoroute vers le Ciel* ! Une belle messe
animée par des lycéennes qui ont touché les parents. Grande joie pour eux, pour leurs familles et
pour nous les accompagnateurs !



**Dans l'après-midi de cette même
journée, 29 enfants** de l'ensemble
scolaire St Augustin, du CP à la
Terminale, sont entrés dans la
communauté des chrétiens, en recevant
le baptême. Une célébration incroyable
(3 cuves baptismales, plusieurs dizaines
de minutes pour signer les registres !)
animée magnifiquement par des lycéens,

une assemblée recueillie, des enfants et des jeunes heureux ! Les sourires sur leurs visages étaient
éloquents : il faut dire que, « *par le baptême, Dieu devient intime avec nous, il ne nous quitte
plus* » (Pape François), cela a de quoi rendre heureux !

18 enfants ont fait leur première communion dimanche 9 juin !

Préparés par le patronage dans le cadre du catéchisme du mardi soir, ou par un regroupement de plusieurs familles qui ont assuré elles-mêmes la préparation, c'est dans la joie que ces enfants ont communié pour la première fois à la messe dimanche dernier. Ils avaient eu la veille une belle retraite collective organisée par le patronage, au cours de laquelle ils avaient pu se confesser pour la première fois.



Ils ont ainsi pu chanter à la fin de la messe ce beau chant de Ste Thérèse : « **O Mère bien aimée malgré ma petitesse, comme toi je possède en moi le tout puissant** » !



« **Quand j'ai reçu Jésus, mon cœur est sorti de moi !** »

Voilà qui illustre bien la JOIE profonde reçue de Dieu lors de la première communion de Constance.

Gratitude pour tous ceux qui ont témoigné et accompagné notre fillette au Patronage du Douze !

Pauline et Tanguy

LE CONGRÈS MISSION...

rassemble des milliers de chrétiens une fois par an pour réfléchir à la question toujours nouvelle : « **Comment proposer l'Évangile à la société actuelle ?** ».

Chacun est invité à participer à des ateliers, des conférences, des tables rondes, aux messes du jour, à des concerts, des spectacles, un village de stands, des buvettes, et à partager sa foi...



Susciter un grand enthousiasme, renouveler son zèle et son élan missionnaire, éprouver la vitalité de l'Évangile.



Donner des clés et de nouvelles idées pour annoncer l'Évangile. Découvrir et faire connaître les initiatives locales.



Créer un grand réseau sur toute la France pour s'édifier, s'encourager, créer des synergies. Rencontrer des chrétiens de la France entière qui partagent l'urgence de la mission.

Rendez-vous les 27-29 septembre 2024.

Réservez votre week-end !

HORAIRES DU 15 AU 23 JUIN 2024

Samedi 15 juin

18h Messe à la chapelle Saint François d'Assise

Dimanche 16 juin : 11^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h Messe à l'église Saint Bernard de Dijon (André et Colette Jossier +)

10h30 Messe à l'église St Bernard de Dijon – Messe d'action de grâce pour don Paul Alexandre (Alain Parry + ; Brigitte Santiard + ; Marie et Anne Salette ; Michel Noize ; les âmes du purgatoire ; Bruno et Janine du Crest +)

11h45 **Apéritif paroissial**

17h Adoration – confessions et 18h Vêpres à la Maison Natale à Fontaine

Lundi 17 juin *pas de messe*

Mardi 18 juin

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte (Marion)

18h30 Messe à la crypte (Geneviève et Jean Noël Gard +)

Mercredi 19 juin

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

10h45 Messe à la chapelle de la Providence

17h-18h *Permanence d'accueil et de confessions*

18h30 Chapelet à l'église

Jeudi 20 juin

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte (Isabelle)

8h30 Chapelet pour les prêtres dans l'église

18h30 Messe à la crypte (groupe des aînés)

20h30-21h30 Adoration et confessions à la crypte

Vendredi 21 juin *Saint Louis de Gonzague*

Exceptionnellement pas de laudes ni de messe grégorienne à la crypte ce vendredi

Pas d'adoration à la crypte

Pas de messe à la crypte

Samedi 22 juin *Mémoire de la Vierge Marie*

Exceptionnellement pas de laudes ni de messe à la Maison Natale ce matin

Pas de permanence d'accueil et de confessions ce samedi

Pas de messe à la chapelle Saint François d'Assise ce samedi

Dimanche 23 juin : 12^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h Messe à l'église saint Bernard de Dijon

10h30 Messe à l'église St Bernard de Dijon

Mariage de Charles-François Giannetti et d'Ana-Maria Pecaud

17h Adoration – confessions et 18h Vêpres à la Maison Natale à Fontaine

Permanence d'accueil à la paroisse :

Mardi et jeudi : 16h30-18h30 ; Mercredi, vendredi et samedi : 9h30-11h

